

**Présentée par**  
**les représentants des personnels d'éducation, d'enseignement et de documentation**  
**du Collège Romain Rolland, Ivry-sur-Seine**

Le climat scolaire se détériorant de plus en plus depuis le début de l'année, nous, personnels d'enseignement, d'éducation et *parents d'élèves du collège Romain Rolland*, souhaitons manifester notre vive inquiétude et notre épuisement face à cette situation.

- **Un fonctionnement de vie scolaire en très grande difficulté en raison d'un manque de personnel :** Une CPE non remplacée et 2 temps plein d'AED non remplacés. Des actes graves ne peuvent être correctement suivis et sanctionnés. Les élèves ont une sensation d'impunité et les actes deviennent de plus en plus graves et nombreux. Ce manque de personnel met en jeu la sécurité des élèves et des adultes du collège. Une partie du travail est de ce fait obligatoirement reportée sur les autres personnels de l'établissement.
- **Une gestion administrative des élèves irrégulière :** La secrétaire de direction n'est pas remplacée. Les élèves qui arrivent et qui partent de notre établissement ne sont pas inscrits correctement dans les logiciels de gestion de l'établissement. Les dossiers ne sont pas encore à jour malgré le travail des personnels pour y remédier.
- **Un pôle médico-social amputé :** une infirmière non remplacée depuis septembre 2023, et une assistante sociale quittant son poste le 1<sup>er</sup> mars. Les PAI n'ont donc pas été mis en place, et la visite médicale obligatoire de 6<sup>ème</sup> n'a pas pu être faite. D'autre part, la campagne de vaccination annoncée par notre gouvernement n'a pas pu être réalisée. Le suivi des élèves à besoins particuliers ne peut être effectué qu'à strict minima. Et tous les élèves ne peuvent pas compter sur une prise en charge de la part de l'infirmière lorsqu'il y a besoin. Encore une fois une partie des missions du pôle médico-social, qui relève d'une expertise propre, est répartie sur les autres personnels de l'établissement.
- **Un dispositif ULIS en détresse :** la classe ULIS du collège Romain Rolland est la seule classe ULIS de la ville d'Ivry-sur-Seine. Nous accueillons actuellement .... Elèves, et aujourd'hui il n'y a aucun coordonnateur ULIS pour les accompagner. Nous n'avons qu'un demi-poste depuis septembre 2023, qui ne permettait pas d'accueillir normalement nos élèves d'ULIS. Nous avons alerté le rectorat et été reçus en audience le .... Il nous a été promis que ce temps serait complété d'ici la fin de l'année 2023. Aujourd'hui le mi-temps n'est plus assuré depuis plusieurs mois, et la promesse du rectorat non-tenue. Certains élèves sont inclus en permanence en classe, malgré nos effectifs trop élevés, de ce fait leur suivi n'est pas suffisamment adapté. Pour les autres, ils sont pris en charge par l'AESH collective ou restent à la maison. Enfin, faute de place et de manque d'AESH, de nombreux élèves relevant d'ULIS, ne bénéficient pas d'un accompagnement adapté à leur handicap.

- **Des classes trop chargées** : plusieurs classes ont des effectifs supérieurs à 30. Les effectifs des autres classes sont inégalement répartis. En 3<sup>ème</sup>, tous les élèves qui arrivent dans le district sont intégrés d'office dans notre établissement, puisqu'il n'est pas REP comme la plupart des autres établissements du district. Cette injustice ne permet pas d'apporter un encadrement satisfaisant à nos élèves. Notre IPS justifierai également d'avoir le statut REP.

C'est face à cette situation alarmante que nous menons un combat pour le bien de nos élèves et de notre établissement.

Le personnel d'enseignement et d'éducation  
du collège Romain Rolland d'Ivry sur Seine.